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HUALAÑE 
Comuna en movimiento 

En H ualañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la J. 
Municipalidad, a Lunes 21 de Septiembre del año dos mil quince, y siendo las quince horas 
con quince minutos , entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de Hualañé, bajo 
la presidencia del Sr. Alcalde de H ualañé don Clau4io Pucher Lizama, y la asistencia de 
los Sres. Concejales don Pedro Sepúlveda Riveros, don Hugo Moreno Varas, Srta. Carolina 
Muñoz Núñez, don Ne/son Maldonado Ahumada, don Enrique Cordero Martínez, y don 
José Patricio Rojas Ponce, más la presencia del Sr. Secretario Municipal don Luis 
Arturo Flores Cabrera y la Secretaria de Actas Sra. Cristina Lillo Riquelme. 
El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria. 
El Sr. Presidente da lectura a la Tabla. 

1.- Actas 

Se somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Ordinaria Nº 34 de fecha Lunes 
14 de Septiembre de 2015. 
Sr. Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba 
Srta. Carolina: Aprueba 
Sr. Maldonado: Aprueba 
Sr. Cordero: Aprueba 
Sr. Rojas: Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba 
Por tanto, se aprueba Acta Nº 34 de Sesión Ordinaria de fecha Lunes 14 de Septiembre de 
2015, fa que es ratificada con la firma del Sr. Secretario Municipal, Ministro de Fe. 

2.- Cuentas 

1.- El Sr. Alcalde comenta las actividades de Fiestas Patrias en la Comuna, donde no hubo 
grandes emergencias salvo una colisión en La Huerta de una motocicleta y furgón con 
personas con lesiones leves. . 
Carabineros in/ ormó de 6 detenciones por control a personas bajo la influencia del alcohvi. · 
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En la Huerta se registraron roturas de vidrios de vehículos en estacionamiento de Fonda la 
madrugada del día 19. Para el próximo año se dispondrá que haya responsables de los 
estacionamientos. Enseguida comenta la suspensión del desfile el día 17 en Barba Rubia, y 
las razones fueron que el Adulto Mayor de Caone no iba a desfilar por estar varios de sus 
socios enfermos ; el Club Adulto Mayor de Barba Rubia de duelo y los alumnos por la 
suspensión de clases, no tenían cobertura de seguros por lo que no se les podía exponer a 
una actividad extraescolar sin ese resguardo y además con la lluvia de la noche anterior 
estaba demasiado peligrosa la situación para la salud de los participantes. Todo esto fue 
coordinado con la Directora del Establecimiento. 
El Sr. Rojas acota que se iba a hacer en pavimento. 
El Sr. Alcalde dice que la situación de la cobertura del seguro fue lo que se consideró más 
delicado. 
El Sr. Maldonado consulta si se piensa hacer más adelante. 
El Sr. Alcalde dice que una opción es hacerlo el 10 de Octubre, se conversará con la Junta 
de Vecinos y el Club de Huasos. El Sr. Rojas dice que en esa fecha parece que hay un Bingo, 
2.- El Sr. Alcalde dice que se va a realizar una campaña solidaria para aportar a Comunas de 
la 4ta Región de Chile afectadas con terremoto y maremoto del 16 de Septiembre. A nivel 
provincial la Campaña se lanza en Curicó. En Hualañé se canalizará a través de Juntas de 
Vecinos y Colegios, en recolección de dinero para comprar materiales de construcción como 
cemento, palos de 4x4, planchas de madera aglomerada etc., los cuales serán comprados en 
un local de Curicó y pueden ser retirados en la 4ra Región. 
3.- El Sr. Alcalde dice que en el centro de Hualañé ya se han realizado trabajos de pinturas 
en pasos de cebras y calles, utilizando así un programa Municipal de Pro Empleo P,Or 
Septiembre y propone continuar los trabajos de la misma forma para Octubre, para ateiidér a 
sectores más periféricos. · -·: .. 
El Sr. Maldonado consulta si esto significaría un traspaso de platas. 
El Sr. Alcalde dice que probablemente habría que hacer una Modificación Presupuestaria 
para este efecto y también la idea es generar un mes más de fuentes de trabajo. Lo que se 
somete ahora a votación es si existe la disposición del H. Concejo para eso y comenzar a 
hacer lo atingente al caso. 
Comienza la votación: 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Manifestar la voluntad de que el programa Municipal de Pro 
Empleo continúe durante el mes de Octubre en igual medida que se hizo en el mes de 
Septiembre de 2015 ,,,J:· : . 

3.- Tabla Ordinaria 

1.- Certificado Nº 419 de Sr. Secretario Municipal sobre rebaja del 50% de Nicho en 
Cementerio Municipal para los restos de Sra. Berta Rosa Díaz Díaz (QEPD),caso 
socialmente justificado. 
2.- Certificado Nº 420 de Sr. Secretario Municipal sobre rebaja del 50% de Nicho en 
Cementerio Municipal para los restos de Sra. Lastenia del Carmen Lizama Céspedes 
(QEPD), caso socialmente justificado. 



3.- Certificado Nº 422 de Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de acoger a trámite 
traslado Patente de Minimercado de Sra. María Beatriz Oyanedel al El Porvenir. 
4.- Certificado Nº 423 de Sr. Secretario Municipal aprobando Proyectos FONDEVE 2015 
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5.- Of. Nº298 de Jefe de Tto. y Patentes (s) sobre acoger a trámite solicitud de Patente de 
Juegos de videos electrónicos a nombre de Marta Paola Garrido Álvarez, a ubicarse en calle 
Luis Cruz Nº 121-B de Hualañé. 
Comienza la votación 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Acoger a trámite solicitud de Patente de Juegos de videos 
electrónicos a nombre de Sra. Marta Paola Garrido Álvarez a ubicarse en calle Luis Cruz Nº 
121-B de Hualañé 
6.- Of. Nº 11 de Sr. Jefe de Finanzas DAEM dando respuesta a lo solicitado por et Sr. 
Alcalde en cuanto a la observación efectuada por la Dirección de Control, que no se había 
recibido informe de pasivos 2do Trimestre de 2015, donde manifiesta que no tenía pasivos en 
ese lapso. 
La Srta. Carolina dice que igual se debería informar cuando no hay movimiento. 
7.- Carta firmada por don lván Donaire Navarro Rut 18.402. 721-6 al Sr. Alcalde como 
Presidente de Concejo Municipal y Concejales Srta. Carolina Muñoz, don Enrique Cordero, 
don Hugo Moreno, don Patricio Rojas y don Ne/son Maldonado, denunciando posible acto 
de corrupción por parte del funcionario Municipal don Arturo /barra, quien habría pedido 
propina en su labor de examinador práctico en el otorgamiento de Licencia de Conducir , 
entregándole la suma de $ 15. 000 (Quince mil pesos) 
Asimismo presenta una carta de don Sergio Reyes Marchant, Rut.17.853.012-8 de igual 
tenor, a los mismos destinatarios, y por la suma de $ 20.000 (Veinte mil pesos). 
El Sr. Alcalde informa que se procederá a efectuar una Investigación Sumaria interna por 
el acto administrativo y paralelamente se entregaron los antecedentes a la Fiscalía de 
Licantén. 
La Srta. Carolina dice que también sería necesario informar las situaciones al Consejo de 
Defensa del Estado , a modo de resguardar el actuar del Alcalde y Concejo ante estas gravés 
denuncias. 
El Sr. Rojas consulta por un médico que entregue más atención en el Dpto. de Tránsito. 
El Sr. Cordero dice que no están hablando de eso , sino de una situación mucho más grave. 
El Sr. Sepúlveda dice que es un Departamento que resguarda documentación delicada y que 
entrega ingresos al Municipio. 
El Sr. Alcalde dice que hay que capacitar a examinadores suplentes para atención constante. 
El Sr. Sepúlveda dice que tampoco es apropiado que Concejales anden siempre rondando el 
Dpto. de Tránsito, que no se debe hacer eso. 
El Sr. Alcalde dice que entregará el tema al asesor jurídico para su presentación al Consejo 
Defensa del Estado. 

4.- Subvenciones 2015 

El Sr. Alcalde da a conocer la nómina de proyectos que cumplieron los requisitos, dando a 
conocer también el Ord. Nº 287 de DIDECO donde se rectifica la suma de Subvención de la 
Unión Comunal de Juntas de Vecinos que en el informe dice $ 70.500 (Setenta mil 
quinientos pesos) siendo lo correcto$ 705.000 (Setecientos cinco mil pesos) 



; 

1 

' i 

4 

También da a conocer Of. 282 de DIDECO sobre situación de documentación que agregó 
en su momento el Grupo Folclórico Amanecer para subsanar observación, y que había sido 
entregada en original a la Dirección de Control Interno. 
Se integra a la reunión don Camilo Herrera, Director de Desarrollo Comunitario. 
El Sr. Alcalde consulta si se notificó a las Instituciones con observaciones. 
El Sr. Herrera dice que sí y solo dos respondieron. 
El Sr. Alcalde consulta por los recursos, si se financian todas las solicitudes. El Sr. Herrera 
dice que sí. 
Se revisa la nómina, y como existen algunos errores en los nombres de las Instituciones, se 
van corrigiendo. 
La Srta. Carolina dice que se debería efectuar una modificación al Reglamento para el 
tratamiento de las excepciones ya que toman el acuerdo y luego se cambia. 
El Sr. Rojas dice que todo se puede cambiar con acuerdo del Concejo. 
La Srta. Carolina dice que debe ser normado para que la Comisión que revisa también tenga 
su razón de ser. 
El Sr. Moreno consulta por la Institución Sueños sin Límite. 

El Sr. Rojas comenta que hubo acuerdo en visita de la Institución que era Subvención 
Especial. 
El Sr. Cordero dice que pasaba por una rendición pendiente 
El Sr. Secretario Municipal dice que a veces están de acuerdo en algo pero no hay votación, y 
eso no tiene validez. 
El Sr. Alcalde dice que se revisen las Actas de ese momento para aclarar el tema. 
El Sr. Alcalde solicita el acuerdo para otorgar las Subvenciones Municipales 2015 a las 
Instituciones que a la/echa se encuentran sin observaciones, a saber: 

Nº NOMBRE PROYECTO MONTO$ 

1 Club Adulto mayor Amanecer de Quilico IAdquis. de Implement. de cocina 373.790 
2 Centro de Acción de la Mujer Las Camelias de Parronal Las Camelias Fortalecen su Taller 361.950 
3 Centro Cultural Los Amigos del folclore Chile en Cantos y danzas 375.000 .. 

4 Club Adulto Mayor Esperanza Renacer IViaie saludable 375.000 
5 Junta de Vecinos Los Coipos !Equipos de amplificación y mesones 403.700 
6 Junta de Vecinos El Aromo de El Molino k::ompra refrig.y horno industrial para Sede 529.980 
7 Centro de Acción de la Mujer Esperanza de Peralillo En busca de un valle hermoso 375.000 
8 Mesa de Mujeres Rurales Hualañé Reirresando a Los Queñes 372.800 
9 Club Adulto Mayor Juan Pablo Segundo San Antonio, cultura de puerto 375.000 
10 Club Adulto Mayor Prosperidad de Hualañé Nuestros sueños de Qllatita al sol 310.000 
11 Junta de Vecinos Villas Norte rmplementación Sede Social 699.300 
12 Club Adulto Mayor Santa Gricelda [mp!ementos de cocina y viaje recreativo 375.000 
13 Unión Comunal Junta de Vecinos Hualañé 0 remio al esfuerzo 705.000 
14 Centro de Padres y Apoderados Amelia Vial de Concha Quiero aprender mas 375.000 
15 Junta de Vecinos Parronal Con miras a la Semana Parronalina 669.790 
16 Junta de Vecinos Carlos Jiménez Hualañé Unidas creamos comunidad 440.000 
17 Club Adulto Mayor Teresa de Jesús Creando con nuestras manos 366.600 
18 Centro de Acción de la Mujer Flor de La Higuera Aorendiendo telar 290.000 
19 Centro de Acción de la Mujer San Luis de Barandica Una manito de gato para nuestro hogar 310.000 
20 Club Adulto Mayor Luz y Esperanza de Caone ºaseando por la playa 355.000 
21 Junta de Vecinos Padre Carmelo González Conociendo nuestra cultura y raíces del país 750.000 
22 Club Adulto Mayor Esperanza Hualañé Recreándonos en Duao 340.000 
23 Club Adulto Mayor Años Dorados Hualañé Un día de recreación saludable 210.000 
24 Centro de Acción de la Mujer Gotas de Ilusiones Compartiendo la Vida es mejor 260.000 
TOTAL; $ 9.997.910 ( NUEVE MILLONES NOVECIENTOS NOVENTA Y SIETE MIL NOVECIENTOS DIEZ PESOS) 



' Comienza la votación: 
Sr. Sepúlveda Si 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
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Por lo tanto, se ACUERDA: otorgar las Subvenciones Municipales 2015 a las Instituciones 
que a la fecha se encuentran sin observaciones, a saber: 

Nº NOMBRE PROYECTO MONTO$ 

1 Club Adulto mayor Amanecer de Quilico k\.dquis. de Implement. de cocina 373.790 
2 Centro de Acción de la Mujer Las Camelias de Parronal Las Camelias Fortalecen su Taller 361.950 
3 Centro Cultural Los Amigos del folclore !Chile en Cantos y danzas 375.000 
4 Club Adulto Mayor Esperanza Renacer rvia,je saludable 375.000 
5 Junta de Vecinos Los Coipos !Equipos de amplificación y mesones 403.700 
6 Junta de Vecinos El Aromo de El Molino Compra refrig.y horno industrial para Sede 529.980 
7 Centro de Acción de la Mujer Esperanza de Peralillo En busca de un valle hermoso 375.000 
8 Mesa de Mujeres Rurales Hualañé Regresando a Los Queñes 372.800 
9 Club Adulto Mayor Juan Pablo Seirundo San Antonio, cultura de puerto 375.000 
10 Club Adulto Mayor Prosperidad de Hualañé Nuestros sueños de guatita al sol 310.000 
11 Junta de Vecinos Villas Norte rmplementación Sede Social 699.300 
12 Club Adulto Mayor Santa Gricelda Lmplementos de cocina y viaje recreativo 375.000 
13 Unión Comunal Junta de Vecinos Hualañé Premio al esfuerzo 705.000 
14 Centro de Padres y Apoderados Amelia Vial de Concha Quiero aprender mas 375.000 
15 Junta de Vecinos Parronal K:on miras a la Semana Parronalina 669.790 
16 Junta de Vecinos Carlos Jiménez Hualañé !Unidas creamos comunidad 440.000 
17 Club Adulto Mayor Teresa de Jesús Creando con nuestras manos 366.600 
18 Centro de Acción de la Mujer Flor de La Higuera ~prendiendo telar 290.000 
19 Centro de Acción de la Mujer San Luis de Barandica Una manito de gato para nuestro hogar 310.000 
20 Club Adulto Mayor Luz y Esperanza de Caone ºaseando por la playa 355.000 
21 Junta de Vecinos Padre Carmelo González Conociendo nuestra cultura y raíces del país 750.000 
22 Club Adulto Mayor Esperanza Hualañé Recreándonos en Duao 340.000 
23 Club Adulto Mayor Años Dorados Hualañé Un día de recreación saludable 210.000 
24 Centro de Acción de la Mujer Gotas de Ilusiones Compartiendo la Vida es mejor 260.000 
TOTAL; $ 9.997.910 (NUEVE MILLONES NOVECIENTOS NOVENTA Y SIETE MIL NOVECIENTOS DIEZ PESOS) 

Luego, el Sr. Alcalde propone la moción de que a las Instituciones con observaciones se les 
notifique y otorgue un plazo de 10 días hábiles para subsanarlas. 
Comienza la votación: 
Sr. Sepúlveda; Si 

Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si, pero a la vez que se modifique el Reglamento 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Notificar y dar un plazo de 10 días hábiles para que las 
Organizaciones Comunitarias que tengan observaciones, puedan subsanarlas para poder 
obtener la Subvención Municipal 2015. 
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5.-Hora de Incidentes 

Sr. Sepúlveda 

J.- Solicita listado de parte de la Oficina de Vivienda sobre las últimas postulaciones a 
Subsidios de viviendas terremoteadas. 
2.- Estima que para el próximo año debería mejorar el sistema de trabajo de la recolección 
de basura ya que observó en Peralillo una noche el camión con velocidad y los trabajadores 
sentados afuera, en una riesgosa situación, además de que la basura en las mañanas se ve 
botada en el suelo. 

Sr. Moreno 

J.- Solicita que en La Ruta del Cordero se contemple estacionamiento para autoridades y que 
en la comida exista variedad y precios razonables 
El Sr. Alcalde dice que en todos los puestos de comida deben tener cordero, pero aparte de 
ello pueden tener igual cualquier otro alimento como por ejemplo cazuelas y pi:a.as. 

Srta. Carolina 

J.- Dice que insiste en que se modifique el Reglamento de Subvenciones ya que no tiene 
sentido hacer Ordenanzas y Reglamentos si después no se van a cumplir, que hay que 
ordenar los procedimientos. 
El Sr. Alcalde consulta que pasaría si alguna vez no alcanza la plata, que no es el caso de 
ahora. 
El Sr. Secretario Municipal dice que se puede agregar 1 o 2 bis que faculte al Concejo a 
tomar medidas extraordinarias cuando se considere que es necesario. 
2.- Se refiere a las denuncias que se dieron a conocer en la Pte. Reunión, que son muy 
graves y que hay que fijar las instancias ya que está en juego el prestigio de un funcionario, 
que hay que clarificar la situación, que hay que cuidar el sistema de otorgamiento de 
Licencias de Conducir ya que es una fuente de ingresos Municipales. Pide que se tomen las 
providencias del caso y que se efectúen los procesos conforme a derecho lo más rápido 
posible. 

Sr. Maldonado 

Dice que por ahora, pasa. 

Sr. Cordero 

J.- Consulta si se hizo la limpieza en Calle Lautaro, ya que hay mucho tránsito con niños. 
El Sr. Alcalde dice que al parecer no porque él vio que aún están los escombros. 

Sr.Rojas 

J.- Consulta por estacionamiento para los Concejales en el frontis del Municipio, ya que él 
tuvo que estacionar en otra cuadra. 
2.;.. Consulta por· cobros a negocios que no están funcionando. 
El Sr. Alcalde dice que los casos los tiene para resolución el Asesor Jurídico y que de 
acuerdo a lo adelantado, se tendría que realizar una Ordenanza de cobros atrasados ya que 
eso se tiene que regular. 



3.-Consulta si se hizo el trabajo de las luminarias en Espinalillo 
El Sr. Maldonado dice que aún no se ha regularizado en sector Escuela, Posta y Bóquil. 
4.-Agradece ya que se hizo el ensanche de la calle en sector Cementerio Municipal 
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Agrega el Sr. Cordero que con lo que ha llovido recientemente se han creado hoyos muy 
grandes en el ingreso al Cementerio. 
El Sr. Alcalde dice que están juntando un material especial, como polvo roca, para arreglar 
ese lugar especialmente. 

Siendo las 17:04 Hrs., el Sr. Presidente cierra la Sesión. 

ACUERDOS: 

l.- Manifestar la voluntad de que el programa Municipal de Pro Empleo continúe durante el 
mes de Octubre en igual medida que se hizo en el mes de Septiembre de 2015. 

2.- Acoger a trámite solicitud de Patente de Juegos de videos electrónicos a nombre de Sra. 
Marta Paola Garrido Álvarez en calle Luis Cruz Nº 121-B de Hualañé 

3.- Otorgar las Subvenciones Municipales 2015 a las Instituciones que a la fecha se 
encuentran sin observaciones, a saber: 

Nº NOMBRE PROYECTO MONTO$ 

1 Club Adulto mayor Amanecer de Quilico Adquis. de Implement. de cocina 373.790 
2 Centro de Acción de la Mujer Las Camelias de Parronal uas Camelias Fortalecen su Taller 361.950 
3 Centro Cultural Los Amigos del folclore Chile en Cantos y danzas 375.000 
4 Club Adulto Mayor Esperanza Renacer Viaje saludable 375.000 
5 Junta de Vecinos Los Coipos Equipos de amplificación y mesones 403.700 
6 Junta de Vecinos El Aromo de El Molino Compra refrig.y horno industrial para Sede 529.980 
7 Centro de Acción de la Mujer Esperanza de Peralillo En busca de un valle hermoso 375.000 
8 Mesa de Mujeres Rurales Hualañé Regresando a Los Queñes 372.800 
9 Club Adulto Mayor Juan Pablo Segundo San Antonio, cultura de puerto 375.000 
10 Club Adulto Mayor Prosperidad de Hualañé Nuestros sueños de guatita al sol 310.000 
11 Junta de Vecinos Villas Norte Implementación Sede Social 699.300 
12 Club Adulto Mayor Santa Gricelda mplementos de cocina y viaje recreativo 375.000 
13 Unión Comunal Junta de Vecinos Hualañé Premio al esfuerzo 705.000 
14 Centro de Padres y Apoderados Amelia Vial de Concha Quiero aprender mas 375.000 
15 Junta de Vecinos Parronal Con miras a la Semana Parronalina 669.790 
16 Junta de Vecinos Carlos Jiménez Hualañé Unidas creamos comunidad 440.000 
17 Club Adulto Mayor Teresa de Jesús Sreando con nuestras manos 366.600 
18 Centro de Acción de la Mujer Flor de La Higuera !Aprendiendo telar 290.000 
19 Centro de Acción de la Mujer San Luis de Barandica Una manito de gato para nuestro hogar 310.000 
20 Club Adulto Mayor Luz y Esperanza de Caone Paseando por la playa 355.000 

. 21 Junta de Vecinos Padre Carmelo González Conociendo nuestra cultura y raíces del país 750.000 
22 Club Adulto Mayor Esperanza Hualañé Recreándonos en Duao 340.000 
23 Club Adulto Mayor Años Dorados Hualañé [Un día de recreación saludable 210.000 
24 Centro de Acción de la Mujer Gotas de Ilusiones Compartiendo la Vida es mejor 260.000 
TOTAL; $ 9.997.910 (NUEVE MILLONES NOVECIENTOS NOVENTA Y SIETE MIL NOVECIENTOS DIEZ PESOS) 
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4.- Notificar y dar un plazo de 1 O días hábiles para que las Organizaciones Comunitarias 
que tengan observaciones, puedan subsanarlas para poder obtener la Subvención Municipal 
2015. 

IS RTURO FLORES CABRERA 
SE RETARIO MUNICIPAL 

MINISTRO DE FE 
H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 


